

Discurso Acto de Colación FCA 28/11/2025

Autoridades universitarias, municipales, representantes institucionales, padrinos, integrantes de nuestra comunidad educativa, graduados, familiares, amigos, tengan todos muy buenas tardes y muchas gracias por acompañarnos en este acto de graduación.

La graduación no es solo un logro académico, es la finalización de una etapa de esfuerzo y dedicación, y también es el comienzo de una nueva etapa, que tiene el desafío de integrarse a la sociedad como profesionales, la responsabilidad de transformar el conocimiento en acción, y de hacerlo además promoviendo el desarrollo sostenible, la seguridad alimentaria y el cuidado del ambiente.

Por eso, queridos graduados deseamos que este logro sea la semilla de grandes sueños y el motor de abundantes cosechas de éxitos al servicio de nuestra comunidad y del futuro de nuestro país.

Estamos en un tiempo especial para nosotros, porque este año nuestra Universidad está en proceso de renovación de sus autoridades, que comenzó en el mes de setiembre, donde se eligieron los Consejos Directivos de las Facultades, Decanos y Vicedecanos, y que finalizará en el mes de diciembre, cuando la Asamblea Universitaria elija al Rector y al Vicerrector para el siguiente período de gestión de cuatro años.

Por este motivo, junto con la Dra. Mariel Perreta, queremos agradecer a todos por la colaboración recibida y también porque nos han honrado nuevamente para continuar al frente de la gestión de nuestra querida Facultad por un período más.

Para nosotros, este ha sido un tiempo de construcción y de trabajo en conjunto con todas las áreas de Rectorado, y con las demás Unidades Académicas, Facultades, Institutos, Centros Universitarios y Escuelas, que no solamente nos ha permitido comprender la dimensión y la potencia que tiene la Universidad Nacional del Litoral, sino que además nos da mucho orgullo por pertenecer a una Universidad que entiende claramente, el valor que la educación pública tiene, para el desarrollo de nuestra gente y de nuestro país.

Muchas gracias a esta gran familia que es la UNL por ayudarnos a pensar, a planificar, a resolver los problemas, y porque en los momentos difíciles siempre estuvo presente para sostener nuestras actividades y mantener el rumbo escogido sin claudicar.

También ha sido para nosotros, un tiempo de construcción aquí, en lo que llamamos el Polo Esperanza, que, junto a la Escuela de Agricultura Ganadería y Granja, a la Facultad de Ciencias Veterinarias y a los Institutos IciVet e IciAgro, cuenta con más de 4.000 estudiantes y más de 500 trabajadores, directos e indirectos, investigadores, docentes y no docentes, y representa un importante factor dinamizador para la economía de nuestra región y de nuestra querida ciudad.

Un agradecimiento muy especial para toda la comunidad educativa de la Facultad de Ciencias Agrarias, no ha sido una tarea sencilla educar e investigar en tiempos de muchos cambios, hubo que afrontar y resolver grandes desafíos, curriculares e institucionales, y también presupuestarios y estructurales, hemos tratado de atender a todas las demandas y de sostener a todas las actividades que aquí se desarrollan: institucionales, académicas, de investigación y de extensión.

Muchas gracias por comprender que la educación es un bien estratégico y aunque sabemos que muchas veces con el esfuerzo solo no alcanza, y somos conscientes de los problemas que tenemos, es en ese punto donde aparecen todos ustedes, su compromiso, su pertenencia, para dar siempre un poco más y para hacer que momentos como éste sucedan.

Vaya un reconocimiento para quienes alcanzaron en este período el beneficio jubilatorio, por el estamento docente las Dras. Silvia Imhoff y Patricia Sandoval, el Ing. Sergio Colombo, los Magister Carlos Dángelo y Roberto Leonardi y el Dr. José Pensiero, y por el estamento no docente las Sras. Susana Mergen, Viviana Walemburg y Silvia Wernly, y el Sr. Mario Rodriguez, muchas gracias a ellos por el testimonio de vida que nos han dejado a través de su trabajo, sus valores y sus enseñanzas.

Queremos agradecer y renovar el compromiso, con todas las instituciones, empresas y entidades que nos acompañan siempre, al Gobierno y al Concejo de la ciudad, al Gobierno de la Provincia, Diputados, Senadores, a nuestros Padrinos: Agroservicios Humboldt, el Colegio de Ingenieros Agrónomos de la Provincia de Santa Fe, la Cooperativa Agrícola Ganadera Guillermo Lehmann, el Grupo Sancor Seguros, el Banco Credicoop, y también al Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria, al Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimentaria, a la Comisión de Desarrollo Tecnológico Agropecuario del Departamento Las Colonias, al Nodo Regional Pilar, el Centro de Industria, Comercio y Afincados de Esperanza, el Instituto Tecnológico El Molino, al Polo Tecnológico Esperanza y a la Incubadora de Empresas de Ámbito Regional IDEAR, entre muchos otros.

Articulación, es la palabra que resume todo lo que sucede en estos espacios de trabajo comunitario, por nuestra parte continuaremos haciendo todo el esfuerzo posible para que la Universidad sea un actor presente en el territorio, muchas gracias por compartir esta manera de hacer entre todos.

También queremos saludar a nuestros graduados que hoy celebran sus 25 y 50 años de egresados, embajadores de nuestra facultad, por su profesionalismo y su trayectoria, porque nos muestran el sentido de la vida que todos buscamos, porque son parte fundamental de este presente que hoy tenemos y también porque son el testimonio del exitoso camino de nuestra profesión, las puertas de nuestra casa estarán siempre abiertas para recibirlos, porque ustedes constituyen la verdadera fuerza transformadora del sector agropecuario.

Felicitar y agradecer también a las familias de nuestros graduados, a sus amigos y sus afectos, desde el mismo momento en que nos han elegido para estudiar y vivir con nosotros aquí en Esperanza.

La esperanza es un sentimiento que se caracteriza por la expectativa de que algo bueno que deseamos suceda en el futuro, es esa confianza que ustedes depositaron en sus hijos y en nosotros, es la motivación que les permitió seguir adelante a pesar de los obstáculos, y es el combustible necesario para enfrentar la adversidad con optimismo, por todo eso, y como padre les digo, familias, muchísimas gracias, no hubiera sido posible sin ustedes, y estoy seguro que este momento, es la mejor recompensa, porque su amor fue, es, y será el sustento principal de estos logros.

La graduación es el momento más importante de la vida universitaria, y constituye un gran paso, que seguramente al inicio fue con dudas y temores, que en el transcurso, fueron aciertos y errores, y que el final es la felicidad de haberlo logrado, y poder compartirlo con nuestros seres queridos lo convierte en un momento inolvidable.

Ver el fruto de nuestro trabajo, sin dudas, es una de las mejores cosas que tiene la vida, y por ello es importante hacer un alto para agradecer, para reflexionar y también para celebrar.

Queridos graduados. ¡FELICITACIONES!

Por la valentía de emprender y por todo lo que dieron en el camino: esfuerzo, compromiso y dedicación, para ustedes también muchas gracias, este tiempo compartido nos ha servido para conocerlos como lo que verdaderamente son, personas de bien, y estamos muy orgullosos de saber que en cada lugar que elijan para establecerse, estará presente este camino, y esta institución que los quiere tanto.

El porvenir traerá incertidumbres y certezas, pero el futuro es de ustedes, cultiven los valores y los principios aprendidos, la honestidad, el respeto, el trabajo, la familia, ayuden a todos los que puedan, tienen la fuerza y los conocimientos necesarios, nos tienen a nosotros, se tienen entre ustedes, continúen aprendiendo y vuelvan cada vez que puedan, aquí estaremos, felices de recibirlos, de escuchar sus experiencias, de mirar juntos nuevos horizontes. Nos dará mucho gusto saber por dónde andan y lo que están haciendo.

Pero bueno, hoy es tiempo de festejar, de reir y de soñar, de abrazarse y de brindar, se lo ganaron, ya habrá tiempo para todo lo demás.

Para terminar, y ya casi entrando en el último mes del año, quiero expresar mis más sinceros deseos de paz y felicidad junto a sus seres queridos, con la esperanza de volvemos a encontrar, a cada momento, trabajando juntos por un futuro mejor.